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美中だより  
 
本校生徒の学力について 
  

厳しい寒さの中に、ときおり春らしさを感じる日が交じるようになりました。「暖か

くなるのは、東大寺修二会のお水取りが済んでから」というのがこのあたりでの言い習

わしであるように思います。本格的な春まで、もうしばらく待たなければならないよう

です。 

 この冬猛威を振るったコロナ禍の第３波も少し落ち着きを見せていますが、油断はで

きません。どうか十分お気を付けください。 

 さて、今年度の和歌山県学習到達度調査の結果について紙面にて報告したいと思いま

す。 

－・－・－・－・－・－・－・－・－－・－・－・－・－・－・－・－・－ 

令和２年度和歌山県学習到達度調査の結果から 

  

昨年１２月に実施された和歌山県学習到達度調査の結果が、今月発表されました。本

校では１、２年生が対象となっています。（３年生を対象とする全国学力・学習状況調

査は、今年度実施されませんでした。）美里中学校では、今後の学習指導に役立てるた

めに、調査結果を分析しました。ただし、本校の２年生の生徒数は１０人、１年生の生

徒数は合わせて５人と極めて少ないため、具体的な数値等の公表は一部控えさせていた

だきますことをご了承ください。 

 

 調査教科は１年生は国語、数学、２年生は国語、数学、理科です。平均正答率では、

１年生は国語で８ポイント、数学で２ポイント、それぞれ県平均を上回りました。また、

２年生は数学で２ポイントのマイナスだったものの、国語で２ポイント、理科では１３

ポイントも県平均を上回りました。 

 ほぼすべての教科に共通してみられる課題は、基礎問題に対し、活用問題が県平均を

下回っていることです。活用問題の例として、国語科の「表現の工夫の効果を説明した

ものとして最も適切なものを選ぶ」問題が挙げられますが、問題文だけでなく選択肢の

文章もきっちりと読まなければならず、ここでは読む能力の活用に課題があることが分

かりました。また、数学科では「高速道路と一般道路の利用について、『３０分以上短

くなる』という条件から、高速道路を利用すると判断した理由を、言葉や式を使って書

く」問題の正答率が低く、数学的な見方や考え方に課題があることが分かりました。 

 上で述べた活用する力を問う問題については、和歌山県全体の課題でもあるそうです。

本校においても、「答えを求めるまでに複数の段階がある問題」や「複数の文章や資料

等を関連させる問題」、また「記述式の活用問題」に対して正しく解答する力をつける

ために、身につけた基礎的な知識・技能を活用する機会を設定した授業づくりに努めた

いと思います。 

 次に、これら対象学年の生徒の正答率を経年的に調べてみました。１年生は、小学校

時からほぼ安定して県平均をクリアしています。小５の時に実施された理科が得意だっ

たようです。２年生は年を追うごとに県平均を上回る度合いが増えてきています。今年

は得意な理科があったので、それも貢献したようです。いずれの学年も、小学校できち

んと付けてくれていた力を、中学校では責任持って伸ばさなければならないと考えます。 

 今後は、県教育委員会が提供している「チャレンジ確認シート」「マスター問題集（国

語、理科）」などを活用し、「評価テスト」で学力の定着状況を確かめたりしながら生

徒の学力向上を目指していきたいと考えています。 

－・－・－・－・－・－・－・－・－－・－・－・－・－・－・－・－・－ 

 以上、今年度の和歌山県学習到達度調査の結果から今後の方策まで述べましたが、学

力の向上や定着には家庭学習が重要な要素となります。学校の授業と家庭学習とは車の

両輪であり、教師がいくら躍起になって授業しても、家での勉強がおろそかだと車は空

回りします。保護者の皆様には、本校が発行している「家庭学習のススメ」を再度ご覧

いただき、お子様へのご指導をよろしくお願いいたします。 

                             校 長  嶌村 敏樹   
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(2) 

２月４日、入学説明会を実施しました。今年は、美里中学校で行いました。本校入学

予定の児童と保護者対象の説明会です。  

多目的ルームで入学説明会をしました。校長のあいさつのあと、生徒会よりあいさつ

と服装の規定について説明をしました。生徒会の人達は、服装の良い見本や悪い見本を

見てもらいながらの説明をしてくれました。次に１年生の南さんが、中学校生活につい

ての作文発表をしてくれました。その後、学校から日課や学校生活のきまり、準備物等

の説明を行いました。  

説明会のあとは、会議室で制服の採寸を業者さんがしてくれました。  

新入生のみなさんと４月から学校生活を送れることを、職員・生徒一同楽しみにして

います。  

今年も新生徒会が豆まきを昼休憩に行いました。今年 124 年ぶ

りに２月２日が節分だったのですが３日に行いました。豆は新型

コロナ感染症予防対策もあり、小袋に入ったアソートの豆をまき

ました。５匹の鬼は生徒会からご指名のかかった先生達です。  

３チームに分かれてゲームをしました。最後は鬼と仲良く豆ま

きをしました。  

(3) 
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１日(月)  1・2 年学年末テスト 

県立高校卒業式    

２日(火)  1・2 年学年末テスト 

３日(水)  1・2 年学年末テスト 

 ４日(木) 本出願（本校出願日） 

５日(金) 本出願 卒業式予行、予餞会⑤限  

８日(月) 卒業式準備  

３年 12:10 下校（３年給食なし） 

９日(火) 卒業式（１０時開式） 

(給食なし・部活動なし)12:20 下校 

１０日(水) 部活動なし 

１１日(木) 公立高校学力検査  

1・2 年到達度テスト 

１２日(金)  公立高校学力検査(面・実)  

 

 

 

 

 

 

３学期の賞状 
海草地方書初競書会  

優秀賞 １年 新家ゆいかさん 南 奈那さん 

入 賞 １年 九十九みんとさん 

海南海草三学期教育美術展（冬の美術展） 

出 品 ３年 坂 安佳里さん 

２年 浜田 梨凜さん  森本 竜弥君 

１年 九十九みんとさん 

 

 

３年生は２月１日から３日まで学年末テストを行
いました。５日には最後の到達度テストも行いまし
た。高校受験に向けて放課後も残って補充学習を行
うなど、みんな真剣そのもので引き締まった雰囲気
になっています。本番までもう少しです。自分の志
望校に合格できるようにその調子でしっかりがんば
ってほしいと思います。  

 

１５日(月) １・２年生学習発表・保護者会 

      部活動なし 交通街頭指導 

１８日(木) 『弁当持参』小学校卒業式 

１９日(金) 公立高校合格発表 

２０日(土) 春分の日  

２２日(月) 部活動あり 

２４日(水) 全校集会 修了式 部活動なし  

     県立追募集出願 

２５日(木) 春季休業開始 

２６日(金) 追学力検査 

３０日(火) 追学力検査発表 

３１日(水) 離任式(定刻登校) 

ＳＣ来校日･･･２日・９日・１６日・２３日 

 －・－・－・－・－・－・－・－・－ 

４月８日(木)  

始業式（定刻）と入学式(14 時)『弁当持参』 

 

 

 

(4) 

２月２日に令和２年度育友会第５回委員会・令和３年度第１回委員

会を行いました。最初に折口会長から挨拶をいただきました。今回の

議題は「令和２年度の取組内容と反省・課題について」でした。人権

部・進路対策部・保健体育部・交通安全部の各部から今年度の反省と

課題等を発表していただきました。今年度は新型コロナウイルス感染

症のために計画していた行事や取り組みがほとんどできず残念でし

たが、「体育祭では少ない時間にもかかわらず、素晴らしい演技であ

った」「美中フェスティバルでは人権作文の発表を聞くことで子ども

達がどんなことを学んでどんなことを感じているのかを知ることが

できた」という意見をいただきました。    

また、令和３年度の役員も選出していただきました。今年度の役員

の皆様本当にごくろうさまでした。ありがとうございました。来年度

の新役員の皆様はよろしくお願いします。 

トイレ洋式化工事が順調に進んでいます。  

生徒のみなさんには工事期間中、不便なこともあり

ましたが、もう少しで工事が終了します。引き続き

安全に気をつけ、工事箇所・作業付近に近づかない

よう十分に気をつけ、作業付近を通らなければなら

ないときは、より一層注意してください。今後も引

き続きご理解・ご協力のほどよろしくお願いいたし

ます。  

 

１・２年生は体育の時間にダンスを学習しました。２チーム

に分かれて練習してきたダンスの発表会を２月５日に行いま

した。本番ということで大勢の先生達も見に来てくれました。

リズムに合わせて楽しく息もピッタリのダンスを披露するこ

とができました。  

 

２月２１日（日）に、「第２０回市町村対抗ジ
ュニア駅伝競走大会」が行われ、第１区（3.0km）
を芝滝大裕君が、第１０区（3.2km）を芝滝斗偉
君が、紀美野町オープンチームの選手として出場
しました。結果は３３チーム中３１位でした。紀
美野町チームは１８位でした。今回出場しません
でしたが、１年折口佳太郞君もメンバーとして、
練習に励んできました。みなさん御苦労様でし
た。  

今年は、コロナ禍での大会となり、走者やスタ
ッフも大変だったと思います。今まで、ご指導ご
協力くださった方々、ありがとうございました。 

(3) 


